

**COMUNIDAD****En duda, candidato panista para CDMX**

Líderes capitalinos del PAN, PRI y PRD abren la posibilidad a un abanderado que no sea de Acción Nacional en 2024, pese al acuerdo de las cúpulas partidistas. / 18

**RUMBO AL 2024**

# VALORAN CANDIDATOS QUE NO SEAN DEL PAN

LOS LÍDERES DE PAN, PRD Y PRI reconocen que deben ir juntos para ser competitivos frente a Morena; analizan método para definir candidato

POR GEORGINA OLSON

[georgina.olson@gimm.com.mx](mailto:georgina.olson@gimm.com.mx)

Los líderes nacionales de PAN, PRI y PRD anunciaron en enero que al candidato de la Alianza Va por México en la capital lo definiría Acción Nacional, sin embargo, en entrevistas por separado con **Excélsior**, los líderes de los tres partidos a nivel local se mostraron con disposición a que el candidato pudiera no ser panista.

“Mi postura es conciliadora: preferiría por supuesto que fuera una candidata o candidato panista, obedeciendo al dibujo electoral más reciente (los resultados de 2021), pero estoy siempre dispuesto a platicar, a escuchar y a llegar a un punto medio, de tal manera que podamos presentarnos en alianza, competir y ganar”, dijo Andrés Atayde, líder del PAN en la ciudad.



Luego de que las cúpulas de la oposición definieron que el PRI eligiera a los candidatos a las elecciones de Coahuila y el Estado de México, quedaba al PAN establecer candidatos a la Presidencia y a la Jefatura de Gobierno, pero en marzo, en un acto masivo en la Cuauhtémoc, el priista y alcalde de Cuajimalpa, Adrián Rubalcava, expresó su interés en gobernar la ciudad. El líder nacional del PRI, Alejandro Moreno, lo respaldó y dijo que su partido ganaría la ciudad.

Ya no estaba claro si la Alianza Va por México continuaría en bloque en la ciudad. Ahora, los líderes locales revelan a este diario que necesitan ir juntos para ser competitivos.

“En 2021 trabajamos juntos y el resultado que obtuvimos fue favorable. (Los líderes de PAN, PRD y PRI en la ciudad) nos conocemos desde que estábamos como diputados y creo que los resultados hablaron por sí mismos, y me queda clarísimo que si no vamos juntos no hay posibilidad en el 2024”, afirmó Israel Betanzos, líder del PRI local.

La presidenta del PRD en la capital, Nora Arias, está en la misma sintonía: “somos compañeros y amigos,

Betanzos, Atayde y yo estamos trabajando para consolidar esta alianza”.

Atayde no ve otro camino: “hemos platicado que la intención es tener una alineación que gane en el 2024 y la única forma de poder competirle y ganarle a Morena, porque hay que ser realistas, es yendo en alianza PAN, PRI y PRD, y ojalá también sumados a Movimiento Ciudadano”.

## LOS ASPIRANTES

“Del PAN han levantado la mano el alcalde de Benito Juárez, Santiago Taboada; la alcaldesa de Álvaro Obregón, Lía Limón; nuestras dos senadoras de la ciudad, Kenia López Rabadán y Xóchitl Gálvez, y entiendo que igualmente del PRI está el alcalde de Cuajimalpa, Adrián Rubalcava; del PRD levantaron la mano Víctor Hugo Lobo (coordinador de la bancada local del PRD); Luis Espinosa Cházaro (diputa-

do federal del PRD), y la propia presidenta, Nora Arias”, dijo Atayde.

Betanzos, aunque reconoce a todos los que menciona Atayde, ve un escenario más definido: “hay tres personas visibles que creo que son los punteros: Taboada, Xóchitl y Rubalcava. Hay posibilidades y, si me preguntaran en lo personal, diría que Rubalcava es un hombre que ha puesto a la vanguardia a Cuajimalpa, ha sido tres veces alcalde, una vez el diputado más votado, conoce a la gente. Hoy el puntero definitivamente dentro del PRI es Adrián Rubalcava”.

Pero dijo que no se trata de la visión de cada líder, sino “de que todos nos pongamos de acuerdo con quienes son los tres visibles ahorita y eso no quita que alguien más diga en un par de meses ‘oye, yo también quiero’. En política, quien respira, aspira”.

Sobre Rubalcava, Atayde,

comentó: “si vamos en alianza, prefiero aliados fuertes que débiles. En lugar de verlo como amenaza, lo veo como fortaleza de la Alianza”.

De la senadora Xóchitl Gálvez, Betanzos comentó: “es una mujer preparada, ha tenido la experiencia, los cargos, conoce los temas”.

De ella Atayde comentó: “desde hace varios años viene siendo un activo para la oposición, no solo en la ciudad, sino también del país, y junto con Kenia López han hecho una gran labor de contrapeso en el Senado”.

Sobre Taboada, Atayde expuso que “va creciendo y tiene la virtud de que ha tenido de los mejores gobiernos en los últimos cuatro años aquí en la Ciudad de México, encabezando la alcaldía de Benito Juárez”.

Sobre las investigaciones que ha emprendido la Fiscalía local contra funcionarios de Benito Juárez, Atayde dijo: “Creo que eso lejos de haber debilitado a Taboada lo

ha fortalecido”.

Ahora el reto que enfrentarán en las próximas semanas será negociar el método que empleará la

Alianza Va por México en la ciudad para definir al candidato.

Arias propone que se lleven a cabo debates entre los precandidatos: “El debate de ideas sería muy interesante para ver por qué vamos a elegir a uno y no a otro. Queremos ser muy transparentes en este tema; que sea un proceso que la gente pueda observar y que no haya uno, sino varios debates en la etapa de precampañas (que inician en noviembre)”.

Betanzos coincidió en que deben incluir debates, pero sumar otros dos elementos: que los militantes de los tres partidos puedan votar y elegir al que consideren como mejor candidato y que se tomen en cuenta los resultados de encuestas.

## EL PROCESO

Los líderes de PRI y PRD consideran para la elección de candidato:

- Debate entre los aspirantes
- Voto de los militantes de los tres partidos
- Resultados de las encuestas





Estoy siempre dispuesto a platicar, a escuchar y a llegar a un punto medio, de tal manera que podamos presentarnos en alianza.”

**ANDRÉS ATAYDE**

PRESIDENTE DEL PAN CDMX



El debate de ideas sería muy interesante para ver por qué vamos a elegir a uno y no a otro. Queremos ser muy transparentes en este tema.”

**NORA ARIAS**

PRESIDENTA DEL PRD CDMX



En 2021 trabajamos juntos y el resultado que obtuvimos fue favorable. Me queda clarísimo que si no vamos juntos no hay posibilidad en 2024.”

**ISRAEL BETANZOS**

PRESIDENTE DEL PRI CDMX



Foto: Eduardo Jiménez



Foto: Eduardo Jiménez



Foto: Especial

